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 Serravalle, 16 maggio 2023 
 
 
Verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale tenutasi presso la Casa comunale 
nella frazione di Malvaglia. 
 
In conformità agli avvisi pubblicati e diramati ad ogni consigliere comunale, è oggi convocato 
il Consiglio comunale per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi della consigliera comunale 
subentrante. 

2. Approvazione verbale seduta 13 dicembre 2022. 

3. MM n. 20 : credito di CHF 102’000.00 per l’allestimento del progetto di massima 
inerente alla rivitalizzazione del fiume Brenno. 

4. MM n. 21 : convenzione tra i Comuni di Acquarossa, Blenio, Serravalle e Biasca 
concernente la realizzazione e la gestione del nuovo Centro regionale di raccolta 
delle carcasse animali che sarà realizzato sulla part. N. 399 RFD Acquarossa-
Dongio. 

5. MM n. 22 : contributo a fondo perso di CHF 200'000.00 a favore del Patriziato di 
Semione per il risanamento della strada forestale (“Tros-Pianezza”, “Navone-
Gheggio” e accesso stradale al nucleo di Navone) e relativa convenzione tra 
Patriziato e Comune. 

6. Interpellanze e mozioni. 

 
Alle ore 20.15 il presidente Strazzini apre la seduta. 
 
 
1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi della consigliera comunale 

subentrante. 
 
Bruschetti Sheila sottoscrive la dichiarazione di fedeltà sottoposta dal segretario comunale. 
 
Il sindaco consegna quindi la lettera credenziale attestante la carica di consigliera comunale. 
 
Il segretario comunale procede ora con l’appello nominale. 
Sono presenti 22 consiglieri ed è pertanto raggiunto il quorum stabilito dall’art. 54 LOC. 
Assenti giustificati: Nunes da Silva Samuel, Bianchetti Deffeyes Tania, Sgarbi Alessandro. 
 
Vista l’assenza dello scrutatore Nunes da Silva Samuel, in sostituzione viene designato 
all’unanimità Cavargna Giacomo. 
 
Prospero Fabrizio comunica che Bruschetti Sheila subentra al dimissionario Bazzi Massimo 
quale nuovo capogruppo del gruppo Sinistra, Verdi e Indipendenti. 
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2. Approvazione verbale seduta 13 dicembre 2022. 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
3. MM n. 20 : credito di CHF 102’000.00 per l’allestimento del progetto di massima 

inerente alla rivitalizzazione del fiume Brenno. 
 
Geninasca-Menegalli Stefano espone il rapporto di maggioranza della Commissione della 
gestione (CdG). 
 
Oncelli Massimo illustra il rapporto di minoranza della CdG. 
 
Strazzini Manuele interviene in entrata di discussione precisando che il rapporto di 
minoranza non contiene una controproposta bensì il rinvio del MM. 
Anticipa che sosterrà tale conclusione alla luce degli altri importanti progetti che il Comune 
si trova a dover finanziare. 
Riguardo alla realizzazione del progetto in discorso, ritiene che al netto dei sussidi 
rimarranno a carico del Comune ca. 2 milioni di franchi. 
 
Baggi Marco si complimenta d’entrata con Oncelli per il dettagliato rapporto che in parte 
condivide. 
Richiama il lavoro svolto nell’ambito della Commissione municipale per lo sviluppo del 
comparto del Boschetto, progetto atteso dalla popolazione che comporterà un importante 
investimento con la realizzazione di una passerella sul fiume Brenno e una spiaggetta per 
la balneazione. 
Proprio in tale contesto si giustifica di accogliere la richiesta di credito per il progetto di 
massima concernente la rivitalizzazione del fiume Brenno. 
 
Menegalli Fabio sottolinea l’importanza di procedere col progetto di massima che darà 
appunto indicazioni importanti sulla possibilità effettiva di realizzare gli intenti, auspica 
pertanto che il credito sia concesso. 
 
Prospero Fabrizio chiede al Municipio se i sussidi federali saranno confermati anche nei 
prossimi anni. 
 
Il sindaco osserva che non risulta possibile dare indicazioni al riguardo. 
Il progetto iniziale prevedeva 3 fasi, nel frattempo ridimensionate a seguito dei contatti coi 
vari attori interessati, in particolare i Patriziati e gli agricoltori. 
Il progetto in questione permetterà di ottenere aiuti finanziari pure a favore di altre iniziative 
da tempo in discussione, in particolare la passerella che unirà le due sponde del Comune. 
Posticipare al 2028, dopo il consolidamento dell’investimento per la ristrutturazione della 
SE, significherebbe in pratica bloccare il progetto. 
 
Muri Daniele auspica una riflessione dal punto di vista della responsabilità, da biologo nutre 
forti perplessità a livello naturalistico, di positivo riconosce il fatto che il progetto potrebbe 
effettivamente aprire le porte di sussidi a beneficio dell’intero comparto. 
Condivide in sostanza la proposta di rinviare il messaggio municipale. 
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Il sindaco precisa che la passerella non figura ancora nell’attuale documentazione per il 
semplice fatto che lo studio di fattibilità promosso dalle società di pescatori non la 
contemplava.  
Sarà proprio nell’ambito del progetto di massima che potranno essere inseriti i vari contenuti. 
 
Menegalli Mattia condivide quanto sollevato da Oncelli e Muri soprattutto in considerazione 
delle implicazioni finanziarie. 
 
Ratti Roberto sottolinea che bisogna essere in chiaro su cosa si vota stasera. Si tratta di 
avere il coraggio d’investire per un progetto di massima che darà indicazioni su cosa/come 
destinare risorse; tale documento permetterà di fare chiarezza sul costo e sul contenuto 
della zona del Boschetto.  
 
Cittadini Marusca rileva che Cantone e Confederazione hanno confermato l’idoneità del 
luogo per un progetto di rivitalizzazione del corso d’acqua, ritiene che fermare una simile 
iniziativa a questo stadio sarebbe dimostrare un approccio miope. Bisogna cogliere 
l’occasione di avviare un progetto per disporre di una visione, auspica pertanto che si avrà 
il coraggio di votare a favore del credito. 
 
Geninasca-Menegalli Stefano ribadisce la convinzione indicata nel rapporto di maggioranza 
della CdG aggiungendo che in Ticino già sono stati concretizzati simili progetti e i risultati 
sono senz’altro positivi. Allo stato attuale delle cose non si possono fare disquisizioni sul 
costo del progetto, sarebbe prematuro, ora si tratta di progettare. 
 
Menegalli Fabio condivide il richiamo al senso di responsabilità ma bisogna ora fare il primo 
passo nell’ottica dello sviluppo del Boschetto del quale si parla da decenni. 
 
Cavargna Giacomo, quale membro della CdG, voterà a favore del credito in quanto ritiene 
che la situazione al Boschetto dev’essere sbloccata, richiama il lavoro della Commissione 
municipale con tanto di sondaggio alla popolazione. Bisogna sì avere un occhio attento per 
gli aspetti finanziari ma ciò non deve tarpare le ali alla progettualità. Riassumendo, come 
già espresso in altri precedenti interventi, ci vuole coraggio, si tratta di gettare le basi per 
concretizzare il sogno di avere finalmente un comparto del Boschetto al passo coi tempi. 
 
Menegalli Mattia osserva che nel messaggio municipale è indicata solo la rivitalizzazione 
del fiume. 
 
Oncelli Massimo definisce il suo approccio pragmatico, non miope.  
 
Il sindaco precisa che col progetto di rivitalizzazione del fiume ci saranno delle evidenti 
sinergie con quello relativo alla valorizzazione del Boschetto.  
 
Il municipale Venti considera che l’oggetto in discussione rappresenta un’opportunità. 
Nell’ambito della rivitalizzazione del fiume Brenno si potranno inserire altri tasselli che come 
già indicato andranno a beneficio dell’intero comparto. 
 
Il vicesindaco Giamboni evidenzia l’aspetto politico, vari attori, istituzionali e non, si sono 
infatti già chinati sul tema. Respingere il credito potrebbe creare difficoltà nel reperire futuri 
sostegni finanziari per interventi in zona. 
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Viene innanzitutto messo ai voti il rinvio del MM formulata nel rapporto di minoranza: 

   favorevoli 7 – contrari 15 – astenuti 0 . 
 
Respinta la proposta, si passa alla votazione sul credito proposto dal Municipio: 

   favorevoli 15 – contrari 6 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
4. MM n. 21 : convenzione tra i Comuni di Acquarossa, Blenio, Serravalle e Biasca concernente 

la realizzazione e la gestione del nuovo Centro regionale di raccolta delle carcasse animali 

che sarà realizzato sulla part. N. 399 RFD Acquarossa-Dongio. 
 
Oncelli Massimo presenta il rapporto della Commissione della CdG. 
 
Aleo Michelle illustra il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Il capodicastero Giamboni riprende le indicazioni fornite dal Municipio dopo aver preso 
visione del rapporto della CdG, ritiene peccato che la commissione non abbia interpellato 
l’esecutivo per delle delucidazioni per quanto attiene al criterio del riparto dei costi. 
 
Prospero Fabrizio, membro della CdG, ha cambiato idea dopo aver preso nota del 
complemento informativo del Municipio. 
Ritiene comunque che il messaggio municipale doveva specificare maggiormente la 
tematica del riparto dei costi, invita inoltre l’esecutivo a trasmettere i messaggi con maggior 
anticipo. 
 
Cavargna Giacomo osserva che la CdG ha interpellato le commissioni degli altri due Comuni 
senza però ricevere riscontro. 
 
Aleo Michelle (CdP) osserva, senza intenzione di polemizzare, che un semplice contatto 
telefonico col segretario comunale ha permesso di delucidare la questione.  
 
Oncelli si dice contrariato riguardo all’appunto rivolto alla CdG. 
 
Votazione per eventuali: 

1. MM e CdP: favorevoli 16  
2. CdG:  favorevoli   5 

 
Votazione finale (MM e CdP): favorevoli 18 – contrari 1 – astenuti 3  
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
5. MM n. 22 : contributo a fondo perso di CHF 200'000.00 a favore del Patriziato di 

Semione per il risanamento della strada forestale (“Tros-Pianezza”, “Navone-Gheggio” 
e accesso stradale al nucleo di Navone) e relativa convenzione tra Patriziato e 
Comune. 

 
Prospero Fabrizio espone il rapporto della CdG. 



Comune Serravalle – verbale CC n. 7 
________________________________________________________________________ 

 
Aleo Michelle illustra il rapporto della CdP. 
 
Strazzini Manuele, quale membro dell’Ufficio patriziale di Semione, seppur la circostanza 
non costituisce un conflitto d’interesse, anticipa che in sede di votazione si asterrà. 
 
Notari Edy considera un peccato che al progetto di risanamento non abbia partecipato 
anche il Patriziato di Ludiano. 
 
Strazzini Manuele concorda che la situazione non è ideale, si è provato a convincere i 
colleghi di Ludiano che hanno però sollevato motivi finanziari visti i vari progetti già in corso. 
 
Muri Daniele conferma la circostanza. 
 
Cittadini Marusca chiede informazioni sulla tempistica dell’intervento. 
 
Strazzini rileva che l’avvio del risanamento della strada è previsto nel mese di ottobre del 
corrente anno mentre la seconda fase nella primavera del 2024; garantisce inoltre che la 
modalità del risanamento tiene conto del tipo di utilizzo della strada. 
 
Votazione: favorevoli 21 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
6. Interpellanze e mozioni. 
 
Il capodicastero Venti risponde all’interpellanza di Prospero Fabrizio presentata in 
occasione della seduta del 13 dicembre 2022 inerente alla posa di paletti nell’ambito della 
moderazione del traffico sulla strada cantonale nelle frazioni di Semione e Ludiano. 
Ripercorre la tempistica e la modalità delle opere di moderazione del traffico, nel frattempo 
è pure stata adeguata l’illuminazione. 
Visto quanto precede, sarà fatto il punto della situazione con l’autorità cantonale al fine di 
stabilire se risulta a tutt’oggi giustificata la posa di paletti per evidenziare il camminamento 
pedonale. 
 
Prospero si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
Geninasca-Menegalli Stefano legge l’interpellanza datata 22 dicembre 2022 intitolata 
“Messa in sicurezza dei passaggi pedonali e adeguamento delle fermate del bus – strada 
cantonale, Comune di Serravalle – frazione di Malvaglia”. 
 
Premettendo che il tema della sicurezza sulla strada cantonale occupa il Municipio da 
svariati anni, risponde il sindaco Bianchetti passando in rassegna i quattro quesiti posti. 
In sostanza, le preposte istanze del Dipartimento del territorio hanno confermato la 
conformità strutturale della strada cantonale in occasione di un incontro tenutosi ad inizio 
maggio. Preso atto dell’incidente verificatosi a metà dicembre sulla circonvallazione a 
Malvaglia che ha coinvolto un pedone, sarà valutata e predisposta una modifica del 
passaggio pedonale in corrispondenza del centro commerciale. 
 
Geninasca-Menegalli si dichiara parzialmente soddisfatto della risposta, segnatamente 
riguardo alla situazione presso la fermata del bus a Brugaio. 
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Strazzini Manuele espone l’interpellanza datata 6 maggio 2023 in merito alla raccolta dei 
rifiuti. 
 
Risponde il capodicastero Giamboni Fabrizio richiamando innanzitutto l’obbligo della 
copertura dei costi risultante dalle vigenti prescrizioni contabili e passando in rassegna i vari 
quesiti; menziona inoltre con l’occasione la raccolta separata delle plastiche che sarà 
implementata prossimamente secondo quanto stabilito dal Consiglio di Stato con la modifica 
della base legale di riferimento (Regolamento di applicazione dell’Ordinanza sulla 
prevenzione e lo smaltimento dei rifiuti, ROPSR). 
 
Strazzini si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
Scaroni Pierangela segnala la problematica della diffusione e dello smaltimento delle palme 
che rientrano in parte nella categoria delle neofite invasive. 
 
Il sindaco osserva che la tematica è considerata nell’ambito del progetto avviato in valle di 
Blenio nell’ambito della lotta alle piante invasive. 
 
Il presidente informa sull’interpellanza di Geninasca-Menegalli Stefano che sarà trasmessa 
al Municipio in vista della risposta alla prossima seduta. 
 
Prospero Fabrizio chiede informazioni sul risanamento dello stand di tiro di Biasca. 
 
Il sindaco risponde che da informazioni non istituzionali i lavori dovrebbero essere 
programmati nel corso del prossimo anno. 
 
Il vicesindaco Giamboni anticipa che sarà trasmesso il rapporto della Commissione 
municipale sulla valorizzazione del comparto Boschetto. 
 
Su domanda di Notari Edy, il capodicastero Venti riporta il lieve miglioramento della 
situazione dell’acquedotto comunale, confrontato con la scarsità di acqua, non si può 
comunque prescindere dall’attuazione delle prospettate misure d’urgenza. 
Parimenti, rimane in vigore il divieto di utilizzo di acqua potabile per uso non domestico 
stabilito dal Municipio nel febbraio del corrente anno.  
 
Non essendovi ulteriori interventi, il presidente dichiara chiusa la seduta e augura una buona 
serata. 
 
 
 Per il Consiglio comunale 

 Il presidente Il segretario comunale 
 Strazzini Manuele Andreoli Curzio 
 
 
 
Gli scrutatori: 

- Muri Daniele 
 
 
- Cavargna Giacomo 


